



BERUFSberatung Herr Schmitt von der Bundesagentur für Arbeit steht unseren Oberstufenschülern seit einigen Wochen jeden Freitag von 7.45 Uhr bis 13.00 Uhr als Ansprechpartner bei Fragen zur Schullaufbahn sowie zur Studium- und Berufswahl zur Verfügung. Am kommenden Mittwoch bietet er zusätzlich für alle interessierten 11er und 12er in der Aula eine **Infoveranstaltung über zulassungsrelevante Studiengänge** (z.B. Medizin) an.

DIGITALISIERUNG Am Freitag hat der zweite pädagogische Tag des Kollegiums zum Thema Digitalisierung stattgefunden. Unser Kollegium bereitet sich intensiv auf den Einsatz der digitalen Endgeräte im Unterricht vor. Wir werden weiterhin ein sogenanntes „**Hybrid-Jahr**“ haben, in dem Tablets und Schulbücher parallel im Einsatz sind. Die digitalen Medien, die über die Lernplattform OSS bereitgestellt werden, sind in vielen Bereichen noch in der Pilotphase, sodass die Erwartungen nur „**step by step**“ erfüllt werden können. Eine konstruktiv-kritische Begleitung der Digitalisierung im Unterricht und auch ein angepasstes Regelwerk im Umgang mit digitalen Endgeräten wird wichtig sein.

HiPo-AG Eine Abordnung der HiPo-AG (historisch-politischen AG) von Frau Neuner und Herrn Louis hat mit fünf SchülerInnen unsere Einstellung „**Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage**“ auch bei der 20-Jahresfeier in Illingen vertreten. Auf der Veranstaltung konnten viele neue Kontakte im Netzwerk geknüpft werden. Gute Laune für die gute Sache entwickelte sich in der Begegnung mit dem Comedian Benaissa Lamroubal.



INFO-TAGE Die **Informationspakete** des Johanneums mit der Imagebroschüre, dem Silentium-Folder und dem AbiBac-Prospekt und einem Brief der Schulleitung für GrundschülerInnen der Klassenstufe 4 und ihre Eltern wurden an alle Grundschulen im Einzugsbereich des Johanneums überreicht. Vielen Dank an alle Kurierere des Kollegiums. Die Info-Nachmittage für interessierte Grundschülerinnen und Grundschüler mit ihren Eltern finden am Mittwoch (30.11.), Donnerstag (1.12) und Freitag (2.12.) jeweils von 15.15 Uhr bis 17.15 Uhr im Johanneum statt. Wir bitten um telefonische Anmeldung im Sekretariat. Bitte weitersagen für Interessierte des kommenden Schuljahres 2023/24. (Siehe auch Informationen auf der Homepage!)

PRIMEURFEST Unser beliebtes Primeurfest für Eltern, Kollegen und Freunde des Johanneums findet am **Freitag, 18. November**, auf dem Schulhof statt. Karten im Vorverkauf (5 Euro) gibt es morgens im Sekretariat und nachmittags im Silentium, auch an der Abendkasse.

ROLLOUT-TABLET Die Klassenstufen 10, 9 und 8 hatten in der letzten Woche das sogenannte Rollout der Tablets. Wir haben von den Verantwortlichen eine sehr **positive Rückmeldung über den Ablauf** der Ausgabe und auch die Installation der Geräte erhalten. **Vielen Dank** an unsere Schüler und für die Vorbereitungen an Frau Beyer, Herrn Linn und Herrn Haueis.

Mit bunten herbstlichen Grüßen an einem Sonntag grüße ich alle! Oliver Schales

